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1 Allgemeines

1.1 Feststellung der Anwesenheit/Beschlussfähigkeit

Der StudierendenRat ist mit 07  von 12 stimmberechtigten Mitgliedern beschlussfähig.
Der StudierendenRat ist nicht mit Zweidrittelmehrheit beschlussfähig.

1.2 Ergänzungen und Genehmigung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird in geänderter Form mit 07-00-00 angenommen.
Änderungen:

- Top 07 Änderung der GrundO  wird vertagt, da keine ⅔ Mehrheit
- Top 06 Finanzantrag vorziehen zu neu Top 04

1.3 Bestätigung und Freigabe des Protokolls

Das Protokoll 07. Sitzung vom 23.06.2021 soll in vorliegender Form bestätigt werden.

Anmerkungen:
-

Abstimmung: 07-00-00
Damit ist das Protokoll der 07. Sitzung vom 23.06.2021 angenommen.

1.4 Festlegung des nächsten Sitzungstermins

Die 09. Sitzung des StudierendenRates findet am 04.08.2021 um 14.00 Uhr c.t. statt.

Anmerkungen:
- Überlegung, das “c.t.” rauszustreichen, damit pünktlich angefangen werden kann - tri� auf

keine Zustimmung
- Sitzungsbeginn erst ab 18 Uhr zur außerordentlichen Sitzung am 21.07.2021
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2 Aktuelle Infos der Sprecher*innen

- Senatskommission Klimagerechtigkeit und Nachhaltigkeit
→ da heute Entsendung notwendig

- formell entsenden wir, weil es fakultätsübergreifend ist
- Information zu Hybridsitzungen:

- Abstimmung mit Justitiar zu Hybridsitzungen - Auszüge:
- in der aktuellen Infektionslage ist "Rückkehr zur (gesetzlichen) Normalität" der

Fahrplan, d.h. Gremiensitzungen finden dem gesetzgeberischen Willen
entsprechend in Präsenz statt

- vor dem Hintergrund dür�e es rechtlich nicht unkritisch sein, eine dazwischen
liegende Gemengelage ("Hybridsitzung") installieren zu wollen, wenn schon die
digitale Reinform auf nicht unerhebliche Bedenken stößt

- Vor allem muß berücksichtigt werden, daß nach derzeitiger Rechtslage die digitale
Sitzungstätigkeit als Kompensation einer alternativlosen Ausnahmelage ("wenn
digital nicht geht, dann geht halt gar nichts") zu verstehen ist, nicht aber als
dauerha�es "Convenience-Instrument" zur Entschärfung sitzungsbedingter
individueller Unbequemlichkeiten.

- Hybridsitzungen, wie DIT sie beantragt sind demnach nicht wirklich umsetzbar - Klärung
mit DIT wird noch geschehen

- Impfmöglichkeiten an Uni Leipzig und StuWe
- nicht an HTWK weil an Studierende die Termine von außerhalb weitergeleitet

werden
- Die Informationen wechseln sich zu schnell u. zu o� und wir wollen die Studies

nicht vollspamen

3 Informationen Teil 1

3.1 Bürokra�
- Ausschreibung am 30.06.2021 ausgelaufen
- insgesamt wurden 9 Bewerbungen eingereicht

- 1 Bewerbung bereits zurückgezogen
- 2 Bewerbung erfüllen auf ersten Blick nicht den Anforderungen

- 01. Sitzung der Beratungskommission gestern stattgefunden
- Eingruppierung besprochen → liegt kommende Woche final vor
- Beurteilung der Bewerbungsunterlagen besprochen → soll nächste Woche

vorgenommen werden, damit Gesprächseinladung an Bewerber*innen versandt
werden können

- erste Aussprache über Gespräche mit Bewerber*innen und über Arbeitsvertrag
- nächste Sitzung der Beratungskommission kommende Woche
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Termine:
- CSD - FSRä und Referate gern was dazu mit organisieren 17.7 in Leipzig
- Conne Island und Altenburg organisieren auch was zum CSD

- https://www.csd-thueringen.de/csd-thueringen/solidaritaet-csd-altenburg
- https://www.facebook.com/csdaltenburg/photos/a.101406375282843/1014063519

49512/?type=3

→ relevante Termine sind auf der Webseite eingetragen unter
https://stura.htwk-leipzig.de/aktuelles/news-termine/ (ganz unten auch StuRa-Kalender nach
Login)
→ alle Termine sind im StuRa-Kalender eingetragen (Anmeldung erforderlich)

https://stura.htwk-leipzig.de/aktuelles/stellenausschreibungen/. Bei Interesse oder Fragen schreibt
einfach den Sprecher*innen unter sprecherinnen@stura.htwk-leipzig.de.

3.2 Referate

Ausländische Studierende
- Teilnahme am Workshop “Beratungsstrukturen verstehen und anwenden”

Eins.Null
- nicht anwesend

Erstsemester-Einführungstage
- nicht besetzt → Werbung, Werbung, Werbung !!!

Finanzen
- Alltagsgeschä�
- Haushaltsabschluss 2018

Hochschulpolitik
- Teilnahme an dem KEW Plenum

- Es sind Veranstaltungen an der HTWK geplant (auch durch die HSG ST4F)
- Es wurde angefragt ob ein Couch-Cafe auch an der HTWK möglich sein wird
- Hier könnten die FSRä und HSG sich vorstellen und Vorträge organisieren

Inklusion und Gleichstellung
- Teilnahme am Workshop “Beratungsstrukturen verstehen und anwenden”
- Treffen mit Inklusionsbeau�ragten der Uni Leipzig
- Angebot für Critical Whiteness Workshop
- Pressemitteilung für CSD
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Koordination und Kommunikation
- Teilnahme an der Dienstberatung
- AK EET vorbereitung und Planung
- Leitung des AK Corona
- Veranstaltung zum Austausch mit den Studierenden organisiert

- Beteiligung war nicht besonders groß
- Es gab Rückmeldungen von Studierenden und FSRä
- Studies sind in Hinblick auf das nächste Semester sehr demotiviert
- Viele haben psychische Probleme und kommen mit dem Mehraufwand der Online

Lehre nicht mit dem Stoff hinterher
- Einladung aller Referent*innen des StuRa zu der übernächsten Dienstberatung am 19.07.

um 16:30 Uhr
- Die Uni Leipzig stellt Imp�ermine zur Verfügung:

- 16.07. + 06.08.
- 17.07. + 07.08.

Kultur
- FCLR - beendet

- Einige Veranstaltungen mussten aus Mangel an Anmeldungen abgesagt werden

Anmerkungen:
- Es gab Lob von seiten der KSS
- Die Flimmer-Session soll im nächsten Semester stattfinden

Lehre und Studium
- anstehende allgemeine Studierendenbefragung von Frau Bächer-Brösdorf durchgelesen

und weitere Fragen ergänzt
- bei Vorbereitungen für beide Infoveranstaltungen mitgeholfen

Nachfragen:
- neue Angebote bei den überfachlichen Kompetenzen

- Fakultäten sollen selber Angebote schaffen
- Ersatzmodule eher schwierig

Öffentlichkeitsarbeit
- Alltagsgeschä� (Social Media, Website)
- Hochschule wegen Pride-Flagge geschrieben
- Werbung für Referate in Arbeit
- Vorbereitung & Teilnahme an der Präsenz-Infoveranstaltungen
- Stand ÖA-Umfrage: Insgesamt 3 Antworten
- 1 weitere Person für Dreh eines “Tutorials” für “Digitale Kontaktnachverfolgung” gebraucht
- Überlegung Telegram-Channel einzurichten, um Studis besser zu erreichen → Meinung?
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Anmerkungen:
- Die ÖA-Umfrage ist nicht mehr zugänglich
- Es soll ein kurzes Tutorial erstellt werden für die Elektronische-Kontakt-Nachverfolgung

- Rudy stellt sich zur verfügung
- Warum soll der StuRa das für die Hochschule übernehmen, obwohl gerade wenige

Kapazitäten da sind
- Mitarbeiter soll das ans Rektorat weiter tragen - Arbeitslast outsourcen
- Video seitens des StuRa wird als qualitativ sinnvoll erachtet
- eKNV kam recht spät - Unzufriedenheit der Studis sollte das Rektorat, nicht im

endeffekt den StuRa treffen
- eKNV wird sicher schwierig verstanden seitens der Studis
- bei finanziellen Aufwendungen sollen wir uns an das Rektorat senden
- Studierende haben zum teil noch keine Kenntnis über die eKNV, auch von den

Fakultäten wurde nicht informiert
- Auch einige Mitarbeitende der Hochschule wissen nicht über die eKNV bescheid
- Testmöglichkeiten vor Prüfungen wurden auch nicht kommuniziert
- Einführung in die eKNV erst kürzlich begonnen, daher noch so gut wie niemand

Wissen darüber

Ökologie und Verkehr
- nicht anwesend

Soziales
- nicht besetzt → Werbung, Werbung, Werbung !!!

Sport und Gesundheit
- Anmerkung zur Frage aus der letzten Sitzung: studentische Programmierer der HOZ-App

werden für vergangene und kün�ige Arbeit an der App bezahlt, die Entwicklung der App
schreitet voran, ist aber noch nicht abgeschlossen und eine Zusammenarbeit mit dem
StuRa wird besonders im Bezug auf die Campustour gewünscht

Technik
- nicht anwesend

Veranstaltungen
- nicht besetzt → Werbung, Werbung, Werbung !!!

Sitzungsunterbrechung bis 20:55 Uhr
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4 Finanzanträge
4.1 SoSe2021_ 029 - FA  globaLE Filmfestival 2021
Antragsteller*innen: Mike Nagler
Antragstext und Begründung: siehe Anhang
Vorstellung:

- Vorstellung von Carmen von der globaLE. Die globaLE findet dieses Jahr vom 5. August - 3.
November statt. In dem Zeitraum wird es immer mittwochs und donnerstags sowie teils an
Fr und Sa um 20 Uhr wieder zwischen 30 und 40 Veranstaltungen geben an verschiedensten
Orten in der Stadt (Parks / Kinos / Veranstaltungshäuser). Es werden Filme (meist Dok)
gezeigt und im Anschluss mit Aktivist/innen, Vertreter/innen von NGOs,
Wissenscha�ler/innen oder auch den Filmemacher/innen diskutiert. Die Reihe hat einen
niedrigschwelligen aufklärenden Charakter und soll dazu dienen das die Leute miteinander
ins Gespräch kommen, Initiativen eine Plattform erhalten und Projekte vorgestellt werden
können. Die Hauptzielgruppe sind Studierende aller Leipziger Hochschulen, aber die Reihe
ist offen für alle Menschen. Überschreiben lässt sich der Charakter der Reihe mit "global
denken, lokal handeln". Der Eintritt ist jeweils frei. Aufgrund der unsicheren Situation bzgl.
der im Herbst möglicherweise wieder geltenden Coronaschutzauflagen hat die Gruppe
dieses Jahr im Herbst möglichst große Räumlichkeiten für die Reihe organisiert, da aus der
Erfahrung des letzten Jahres in kleineren Räumen nicht genügend Platz ist um alle
Interessierten einzulassen (Abstandsregeln / Hygieneschutz). Darum sind sie dieses Jahr
bspw. mehrfach in der Peterskirche oder auch dem Felsenkeller zu Gast. Die Reihe hat jedes
Jahr einen guten Zuspruch: Im Schnitt kann man von 100 Gästen pro Abend ausgehen,
wobei es auch schon Open-Air Veranstaltungen mit über 500 Gästen sowie kleine
Vorstellungen mit 30 Gästen gegeben hat. Für die Zukun� (wenn das mit Covid19 kein
Thema mehr ist) hätten sie auch Interesse wieder Veranstaltungen an der HTWK (ggf in
Koop mit Ref Kultur) durchzuführen (gab es in vergangenen Jahren bereits).

- Plakate und Flyer kommen ca Mitte Juli.

Diskussion:
- Gibt es schon ein konkretes Programm

- Ja, das Programm wird bald veröffentlicht
- Wie viele von den Sponsor*innen haben zugesagt?

- Fast alle, es wird davon ausgegangen, dass das Geld zusammen kommt
- Wie viel ist in dem Topf “Studentische Initiativen”

- der genaue Betrag liegt gerade nicht vor, es ist jedoch genug Geld übrig

Abstimmung: 07-00-00
Damit ist der Antrag in Höhe von 500 € für Werbung, ÖA und Miete angenommen.
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5 Wahlen
5.1 Entsendungen
5.1.1 Entsendung in die Senatskommission Klimagerechtigkeit und Nachhaltigkeit

Die Kommission wird aus neun stimmberechtigten Mitgliedern bestehen, darunter drei
Professor*innen, drei Mitarbeiter*innen und drei Studierende aus den Fakultäten. Der Personalrat
sowie der StudierendenRat werden weiterhin als beratende Mitglieder beteiligt. Da es nur drei
Plätze für die Studierenden gibt, sollten die Fachscha�sräte sich vorab Gedanken machen und der
StuRa sollte diese bestellen.

Diskussion:
- es gäbe noch eine Person des FSR Bau die sich das vorstellen könnte

Kandidat*in: Jonas Böttger
Vorstellung:

- Ist bei St4F und organisieren dort gerade die Nachhaltigkeitswoche
- Wollen dass die HTWK Vorreiter in punkto Nachhaltigkeit wird
- Die Hochschule soll die Klimakrise anerkennen
- es soll ein Greenoffice eingerichtet werden, das zu Nachhaltigkeit arbeiten soll und von

St4F mitgenutzt werden kann
- Hat bereits ein Gespräch mit dem Rektor gehabt
- möchten gern Klimakatalog der KSS weiter tragen

Kandidat*in: Georg Taut
- Ist bei St4F und organisieren dort gerade die Nachhaltigkeitswoche
- Wollen dass die HTWK Vorreiter in punkto Nachhaltigkeit wird
- möchte sich in Zukun� mehr engagieren
- Will sich für mehr ÖPNV und Gleichberechtigung einsetzten

Rückfragen:
- an beide Kandidierenden: Wie schätzt ihr ein, wa an der Hochschule umgesetzt werden

könnte und wie würdet Ihr reagieren, wenn eine ablehnende Haltung hierzu seitens der
Hochschule käme?

- R meinte, je teurer Dinge werden, desto schwieriger wäre die Umsetzung
- wir versuchen, so viele Dinge wie möglich umzusetzen - in Rücksprache mit KSS

und StuRa
- R bliebe in Gesprächen unverbindlich aber ansprechbar, kann sich teilweise bei

vernün�igen Vorschlägen eigentlich keinen großen Konflikt vorstellen
- Wenn ihr Forderungen stellt, wie würdet ihr diesen Forderungen mehr Nachdruck verleihen

wollen?
- je nach Art des Konfliktes wäre das eine Abwägung
- Scientists for Future könnten mitwirken und unterstützen
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- Druckmittel ist entscheidend  Verbesserungen für Studierenden seien natürlich
vorrangig aushandelbar, Reichweite muss klar gemacht werden

- Öffentlichkeitsarbeit als wichtiges Druckmittel, Unterstützung der gesamten
Studierendenscha� ist durch Entsendung da, PM seitens des StuRa wäre sinnvoll

- Fraglich, wie Herr Mietzner mittlerweile offen für Forderungen von St4F ist, da es da bisher
auch Probleme gäbe - Wie würdet ihr damit umgehen, wenn die Forderungen nicht ernst
genommen werden würden?

- würden ganz klar die Kommission selbst und deren Sinnha�igkeit in Frage stellen
- planen, “sich nicht ausblenden zu lassen”
- Vorschläge können weiterhin direkt weitergegeben werden und hat mher

hochschulweiten Charakter - Projekte zusammen gestalten
- Ihr solltet euch nicht abwimmeln lassen und bleibt hartnäckig bei euren Anliegen

GO-Antrag auf Blockwahl der beiden Kandidaten
→ keine Gegenrede

Kandidat*in: Philipp Magin
- wird auf die nächste Sitzung vertagt

beratendes Mitglied des StuRa:
- wird auf die nächste Sitzung vertagt

Abstimmung: 07-00-00
Damit sind Jonas Böttger und Georg Taut in die Senatskommission Klimagerechtigkeit und 
Nachhaltigkeit entsandt.

6 Austausch mit den Studentischen Senator*innen

- die studentischen Senatoren wurden angefragt in die StuRa-Sitzung zu kommen, um über
die letzten Wahlen im Senat zu reden und warum die studentischen Senator*innen in den
Wahlen so gewählt haben, wie sie gewählt haben

- Lorenz hat kurzfristig abgesagt
- besteht die Möglichkeit eines klärenden Gesprächs mit dem studentischen Senator Lorenz;

Unklarheit über “Größe des Problem”
- Zusammenarbeit klappt ganz gut
- beim einem Punkt gibt es Probleme; es wurden mehrere Gespräche über dieses

Thema geführt
- zukün�ige konstruktive Zusammenarbeit wird angestrebt
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- Versuch von Gesprächen zwischen FSR ME und Lorenz; kein wirklicher Gespächsbedarf von
Lorenz

- nicht nachvollziehbar, warum geschlossene studentische Meinung nicht in den Senat
getragen werden kann

- Lorenz hätte sich mit anderen Personen vernetzt, Meinungsbildung schien jedoch
sehr subjektiv

- “alles, womit Studierende legitimiert sprechen können, sind FSRä und StuRa - sich
dagegen zu stellen ist definitiv nicht die Vertretung der studentischen Meinung im
Senat, Lorenz sieht sein Mandat dahingehend nicht sehr an die Meinung der
studentischen Interessenvertretung gekoppelt

- Wie seht ihr eure Selbstverständnis bezüglich des Tragens des studentischen Mandates?
Bräuchte es mehr Vernetzung mit dem StuRa?

- Toni möchte nicht nur die eigene Meinung verkörpern, sondern die studentischen
Senator*innen sollten vor allem im Konsens mit FSRä und StuRä entscheiden

- dennoch tragen Senator*innen eigenes Mandat - frei gewählt
- Austausch mit StuRa (besonders auch über Bine) ist insoweit vorhanden

- Bine sieht die senatorische Entsendung nicht als gebundenes Amt
- an anderen Hochschulen werden die studentischen Senatoren vom StuRa gewählt und

nicht von allen Studierenden der Hochschule; dadurch wird die Meinung der Vertretung der
verfassten Studierendenscha� besser wieder gespielt, da diese nur Studis in den Senat
entsenden die die Meinungen des StuRa vertreten

- gerade mit Konflikten mit dem Rektorat ist zumeist der Senat das Gremium, das hier
vertreten könnte

- 3 Stimmen sind sehr wenig und ohne Lorenz sind es nur 2 Stimmen; es ist wichtig jede
Stimme die die verfasste Studierendenscha� hat zu nutzen

- StuRa könnte Lorenz einen Rücktritt empfehlen
- studentische Senator*innen könnten auch gegen die Meinung des StuRa au�reten und die

studentische Selbstverwaltung damit mehr zu stärken
- Kritische Anmerkung, dass Lorenz der Einladung des StuRa nicht folgt, StuRa sollte ihn da

nicht mehr weiter unterstützen
- Wie kamst du Toni, zu der Entscheidung, dich bei der Abstimmung über die Wahlordnung

zu enthalten und nicht aktiv dagegen zu stimmen?
- findet digitale Wahlen prinzipiell gut, System könnte mit guter Technik im kleinen

Rahmen funktionieren, Prozedere sollte durch WahlO nur ermöglicht werden,
wollte den Prozess im Nachhinein dann kritisch verfolgen

- Justitiar der Hochschule überzeugte von der Rechtmäßigkeit
- Datenschutzbeau�ragte sah da Kritik - Toni im Nachhinein selbst überrascht über

die Handhabung, hat Folgen nicht erwartet und sich aufgrund der fehlenden vollen
Überzeugung enthalten

- es wird darum gebeten, dass zukün�ig bei Veröffentlichung von Datensätzen
definitiv Kritik angebracht wird - Appell an Senator*innen

- auch Veröffentlichung aller Namen sehr kritisch - nach WahlO nun sogar noch mehr
datenschutzkritische Fehler möglich
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- Lorenz sollte nochmals eingeladen werden - tauscht ihr euch vor Abstimmungen und
Wahlen aus?

- ja, wir tauschen uns innerhalb der Sitzung über Messenger aus, sprechen regulär
eigentlich auch kritische Themen ab und verteilen Redeanteile untereinander

- Lorenz nur nicht immer derselben Meinung - bzw. übernimmt eher unkritische
Parts

- Absprache über Antidiskriminierungs-Leitfaden mit Lorenz lief gut und auch
konstruktiv

- Zusammenarbeit funktioniert ansonsten
- Ihr seht also, dass die zukün�ige Zusammenarbeit mit Lorenz weiter erstrebenswert ist?

- studentischen Senator*innen empfehlen Rücktritt gegenüber Lorenz nicht, im
Grunde funktioniert Zusammenarbeit

- Zustand eher nicht so erstrebenswert und optimal, wie es funktionieren könnte,
wenn alle Senator*innen zusammenarbeiten würden

- Bine schließt sich als studentische Senatorin Tonis Meinung an

GO-Antrag auf Meinungsbild:
“Wer würde ein Rücktrittsgesuch Gebet an Lorenz befürworten?”
→ überwiegend dafür

- Senator*innen aus StuRa hinaus zu entsenden, wär eventuell sinnvoll, könnte aber in
aktueller Situation mit dem Rektorat schaden - Ansehen im Senat könnte geschwächt
werden, wenn StuRa sowieso schon schlechtes Ansehen hat

- aus senatorischer Sicht ist Zusammenhalt das Wichtigste, aus StuRa Sicht ist die
Vertretung der Meinung der verfassten Studierendenscha� das Wichtigste und das
ist nicht gegeben

- Rektorat schätzt Studierendenscha� unseren Erachtens nicht ausreichend, außer es
kommt in die Öffentlichkeit, positives Image viel wichtiger

- Vorgespräche mit allen Interessengruppen passieren vor Senat - um Kritik in der Sitzung
mehr zu unterbinden

- an Fakultäten funktioniert studentischer Austausch
- hochschulweit werden viele Entscheidungen auf studentische Schultern ausgelagert - Kritik

des StuRa wird zumeist auf persönliche Ebene gezogen - zumeist die Sprecher*innen des
StuRa oder die Senator*innen, die dem StuRa nahe standen

- häufig folgt die Aussage, dass Sachverhalte “mitgenommen”, aber nicht umgesetzt werden
- Corona-Regelungen für Studis stammen zumeist von Studis - im Senat - wenn wir keine

Anträge stellen, wird vieles nicht bedacht (wie Anträge zur Prüfungsphase, Freiversuche,
digitale Prüfungen)

- derzeit wird das Prinzip gefahren, studentische Selbstverwaltung nicht ernst zu nehmen
- Vielen Dank, dass ihr euch bisher bemüht, mit Lorenz besonders zusammenzuarbeiten,

Wunsch an die anwesenden Senator*innen Anträge allein zu unterstützen
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- Zusammenarbeit mit Rektorat wird kritisch gesehen - ist offensichtlich ja nicht vorhanden,
studentische Anträge werden nicht unterstützt, eher dagegen gesprochen, was das
allgemeine Bild zu studentischen Anträgen im Senat drückt

- Diskussionskultur wird kritisch gesehen
- StuRa sollte mehr Öffentlichkeitsarbeit betreiben - um Studierenden transparent zu

machen, weshalb wir gerade nicht erfolgreich arbeiten können
- Diese fehlende Würdigung studentischen Engagements und die fehlende Einbeziehung

unserer Arbeit sollte Konsequenzen haben  und diese Konsequenzen müssen transparent
in die Studierendenscha� kommuniziert werden

- Perspektive einer Zusammenarbeit wird kritisch gesehen
- Betrachtung auf Augenhöhe ist nicht gegeben
- Verbesserungen folgte nach Jahren nicht
- Es können keine Probleme der Studierenden umgesetzt werden, deswegen wenden sich

auch Studis nicht mehr zu uns mit ihren Problemen
- wäre es möglich von jedem FSR jeweils eine Person in den Senat zu entsenden

- Nein, aber es wäre zu empfehlen sich als Gäste in die Sitzungen zu setzen
- Die Prorektorin für Bildung ist auch inaktiv und redet nicht mit dem StuRa, das gesamte

Rektorat ist nicht in der Lage mit dem StuRa zusammen zu arbeiten
- Wie können wir die gesamte Studierendenscha� über die Probleme mit dem Rektorat

einbinden und mehr mit involvieren
- Es sollte mehr ÖA zu dem Verhältnis des StuRas und der Studierenden mit dem Rektorat

machen um mehr Aufmerksamkeit zu generieren
- Studis sollten unbedingt auf Ersit-Tagen besser erreicht werden
- Videobotscha�en könnten nahbarer wirken
- bessere Vorschläge als studentische Selbstverwaltung bringen - Chronologie von bisheriger

Kritik vielleicht nicht so anbringbar
- nahbare Vorteile schaffen - FSRä bereits recht bedeutungslos geworden - müssen sich

wieder als Ansprechpersonen etablieren
- AK Öffentlichkeitsarbeit der FSRä wäre sinnvoll - Arbeitsgruppe auch gern weiter öffnen
- Vernetzung mit anderen FSRä untereinander wichtig
- Probleme mit Rektorat vergleichbar mit parlamentarischer Politik - Standpunkt des StuRa

soll entkrä�et werden - als Selbstzweck des Rektorates, Hochschulleitung will scheinbar
gut in der ÖA aussehen

- Selbstverständnis der FSR-Mitglieder fehlen teilweise enorm
- Den FSRä muss es klar gemacht werden, welche Position und welche Aufgaben sie haben

und wahrnehmen sollen
- In den FSRä werden o� die Aufgaben nicht gemacht, die sie sich angenommen haben oder

bearbeiten Neben-Projekte
- Die Arbeit in den FSRä ist für wenige Personen sehr zeitintensiv und anstrengend, da die die

Arbeit an wenigen hängen bleibt

Sitzungsunterbrechung bis 23.25 Uhr
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7 Anträge
7.1 SoSe2021_ 030 - Antrag auf Änderung der Grundordnung
Antragsteller*innen: Mira Kremers, Fabian Ohlig, Eric Gundermann, Gabor Spikermann
Antragstext und Begründung: siehe Anhang

- vertragt aufgrund einer fehlenden Zweidrittelmehrheit

8 Informationen Teil 2

8.1 Sprecher*innen

Wahrgenommene Termine:
- Beratungskommission zur Einstellung der Bürokra�
- Dienstberatung (nur Lubo jeweils)
- Austauschtreffen zu Corona auf dem Parkplatz

Lubo:
- Alltagsgeschä� (Amtszeitbescheinigungen, Mails, Anrufe, Sitzungen…)
- Dienstberatungen geleitet & koordiniert

Bine:
- Alltagsgeschä� - Nachtrag zur Sitzung, Prüfung der Anträge, Mails und viel zu viele

Telefonate zur Zeit
- bei Infoveranstaltung vom AK Corona gewesen
- rechtlich mit den Änderungen der GO und GrundO beschä�igt - dazu mit Birkenmaier in

regen Kontakt gestanden
- Tjark bei Orga Corona-Veranstaltungen etwas supported
- Koordination bzgl. Entsendung in Senatskomission
- eKNV - mit Christoph abgesprochen
- an How-To-Studivertretung-Workshop der KSS beteiligt
- mit Angestellten der UL connected bzgl. Einstellung der Bürokra�
- Konzept Dienstberatung etc. überdacht

7.2 Fachscha�sräte

Architektur und Sozialwissenscha�en
Nächste Sitzung: 28.06.2021 um 18.30 Uhr online (https://jitsi.stura.htwk-leipzig.de/meetingFSRAS)

- nicht anwesend
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Bauwesen
Nächste Sitzung: Im September/Terminfindung  in Präsenz

- Diskussion zum Thema Präsenz-Semester
- Planung 3. Semester
- Exkursionen auf Baustellen sollen wieder gemacht werden, Profs wollen unterstützen
- Erstsemesterfahrt/Erstitage 9 Bewerber für FSR Bau
- es wird ein Workshop zur Beratung geben
- Arbeitslast/Kommunikation zwischen FSR/Dozenten

- Persönlicher Bezug fehlt, folge davon im 3ten Semester mehr Werbung in
physischer Form

- eKNV/VPN Infos Quellen infos für Studis
- HTWK eKNV googeln und nach login Zugriff auf Anleitungen da

- mapping - Ansprechpersonen klären und Menschen in Semestergruppen

Digitale Transformation
Nächste Sitzung am 01.07.2021 um 15:30, online BBB

- nicht anwesend

Elektrotechnik und Informationstechnik
Nächste Sitzung: 14.07.2021 um 18:00 Uhr https://meet.jit.si/Sitzung_FSR_EIT

- AK-Erstitage gebildet
- StuKo-Themen, u.a. Online-Materialien auch nach Semester bereitstellen
- gemeinsame Veranstaltung mit ME: z.B. Volleyball
- Nachfrage an StuRa: Umgang mit Thema Erstifahrt

Informatik und Medien
Nächste Sitzung: 23.06.  um 14.00 Uhr (Link bitte einfügen)

- Auswertung des Gespräches mit Kulisch
- Hybrid-Veranstaltungen sind ein komplexes Unterfangen im technischen sowie finanziellen

Bereich
- es werden jetzt eine Testräume eingerichtet um das System zu testen
- Die Zahl der Studierenden an der HTWK soll in den nächsten semestern noch weiter erhöht

werden um mehr mittel zu bekommen
- Kritik kam zu der aus-/überlastung der Lehrenden

Maschinenbau und Energietechnik
Nächste Sitzung: 22.09. in Präsenz oder Online (https://meet.jit.si/Sitzung_FSR_ING )

- letzte Sitzung erstes mal in Präsenz
- Ersti-Tage und evtl eine Ersti-Fahrt werden geplant

- Bezahlung für Ersti-Tage-Veranstalter?
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- merkwürdige Anfrage von Dekan/Rektorin zu Corona-Tester*innen
- FING plant WiSe in präsenz, wollen aber auch ein Online-Angebot bieten, sehen darin aber

großen Aufwand und suchen Argumente dafür/dagegen (Gesprächstermin mit Dekanat und
FSR am 13.7. um 13.30Uhr)

- StuKo:
Liebe Mitglieder der Studienkommission,
in der vergangenen Woche haben die Fakultätsleitung und wir Studiendekane leider
erfahren, dass ab dem WS 2022/23 das Modul „Überfachliche Kompetenzen“ durch das
Hochschulkolleg nicht mehr angeboten werden kann und wir uns um Alternativen für
unsere Masterstudiengänge kümmern müssen.
Da das Modul auch im MBM-Curriculum verankert ist, hat SICH die StuKo Maschinenbau
bereits darüber unterhalten und einen Entwurf für einen Ersatzmodul erstellt, der
die Thematiken
·         Selbstentwicklung und Führungskompetenz (2 ECTS)
·         Wissenscha�liches Arbeiten (2 ECTS) sowie
·         Unternehmensgründung und Patentrecht (1 ECTS)
enthalten soll. Woher diese Inhalte kommen, muss noch geklärt werden.
Hiermit frage ich Sie an, ob wir uns einem solchen Ersatzmodul anschließen wollen.
Wenn nicht, müssen wir uns eigenständig um unseren Ersatzmodul bemühen.
Sollten wir uns diesem Entwurf anschließen, wären wir eine  "geballte Kra�" bei der
Ausgestaltung und der Lehrenden-Suche.
Gern erwarte ich Ihre geschätzte Meinung bis nächste Woche Montag, 12.07.2021

Wirtscha�swissenscha� und Wirtscha�singenieurwesen
Nächste Sitzung Sitzung: 14.07.21 um 19.00 Uhr in Raum Z006 (und online,
https://jitsi.stura.htwk-leipzig.de/fsrww)

- “Sommerloch” spürbar
- Besuch des Dekans in der letzten Sitzung - guter Austausch vorhanden
- Planen gerade ein kleines Sommerfest für Studis
- Fakultätsrat hatte bereits die konstituierende Sitzung, Ämter werden ab Oktober

übertragen (aber kaum Veränderungen)
- neue Professur ausgeschrieben
- weitere Ausschreibungen/Berufungskommissionen werden ab Herbst stattfinden
- Sommerfest am 28.07 im Clara-Zetkin-Park

7.3 Gremien

AK Umgang mit dem Coronavirus
- Termin ist am Mo. 28.06. um 14 Uhr ist ausgefallen, da die Einladung vergessen wurde zu

versenden
- Austausch mit den Studies am Mittwoch (30.06) und Donnerstag (01.07.)

08. Sitzung des StudierendenRat am Mittwoch, 07. Juli 2021
Seite 15 von 17

https://jitsi.stura.htwk-leipzig.de/fsrww


- viele psychische Probleme mit Digital-Semester z.B. keine Kontakte, zu große Stoffmenge,
Einsamkeit

AK Erstsemester-Einführungstage
- tagt nicht
- tagt hoffentlich bald

Konferenz Sächsischer Studierendenscha�en - LandesSprecherInnenRat
https://www.kss-sachsen.de/

- aktuelle Arbeit immer im Newsletter nachlesbar:
https://www.kss-sachsen.de/newsletter_juni21

- Gremien-Workshop Ende Juni: 25.-27.06. in Dresden mit einigen HTWK-Entsandten da
- Impfangebote an Hochschulen supported - jetzt an UL möglich
- Freiversuche und Regelstudienzeit-Verlängerung für WiSe angestrebt
- neue Anstellung in ÖA - zur Erstellung von Sharepics, Bannern und co. (auch für StuRä

nutzbar  je nach Kapazität - da Mail an Sprecher*innen der KSS)
- letzter LSR nicht beschlussfähig
- Ämter noch unbesetzt: Feminismus, Ökologie,...
- KSS als Sachverständige im sächs. Landtag - Stellungnahme zur Austrittsoption der

verfassten Studierendenscha� und die Landärtzt*innenquote

Haushaltsausschuss
- hat nicht getagt aber bestimmt bald

Wahlausschuss
-

Rektoratskommission Akkreditierung
- heute getagt
- HTWK wurde mit 2 Auflagen systemakkreditiert bis 2029
- Auflagenerfüllung von Generalmanagement Master als erfüllt angesehen

→ alle 6 Auflagen umgesetzt
- Rücksprache mit Studiendekan zur Auflagenerfüllung von Internationalmanagement

Master notwendig
→ eine Auflage konnte nicht als erfüllt angesehen werden

- Akkreditierungsberichte (unter Berücksichtigung der Stellungnahme der Studiendekanin)
der Wirtscha�singenieurwesen Bachelorstudiengänge besprochen

→ keine Einigung, wird nochmal überarbeitet
- studentische Vertretung in RKA per Rundmail beworben - 8 Bewerbungen, erste Gespräche

fanden statt
- Wahl voraussichtlich auf nächster Sitzung - Frau Pietschmann bietet auch Unterstützung

bei der Einarbeitung an
- Thema AWE bleibt aktuell - Personalfrage musste nur dringend geklärt werden
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Senat
-

Verwaltungsrat des StuWe
-

IT-Ausschuss
- tagt nicht

AK CERN
- tagt nicht

AK Code of Conduct
- tagt nicht

AK HSSF’21
- tagt nicht

8 Sonstiges
- News vom HSK - wurde eingestellt

--
Schließung der Sitzung um 00.21 Uhr

Anlage 0: Anwesenheitsliste
Anlage 1: SoSe2021_ 029 - FA  globaLE Filmfestival 2021
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